

EL DEFENSOR DE CORDOBA

Sevilla, 15 (antes Leones)

ULTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE LA TARDE

Teléfono, 70

Año X

Lunes 7 de Diciembre de 1908

Núm. 2.790

A MARÍA INMACULADA

CANCION DEL POETA

Virgen santa Inmaculada, que reinando en mi alma vives,
no me niegues tu cariño, ni los ojos de mi esquivas,
que sin ellos por los campos escabrosos erraré,
donde acechan las pasiones como negros bandoleros,
y no sueran los cantares inocentes y hechiceros,
que en mis horas infantiles más risueñas escuché.

Las ideas de mi mente son, mi Reina, tus vasallas,
y las llevo en tus torneos y las llevo a tus batallas,
y los laureos y despojos pongo, humilde, ante tu altar;
y es mi dicha más ansiada, la que alegra más mis penas,
que ostentardes y jauriles lleves sangre de mis venas;
y aun daré por Ti la vida, si la quieres aceptar.

Azucena toda blanca, como el ampo de la nieve
si en los huertos que perfumas, como pájaro se atreve
mi sereno pensamiento a entonar una canción,
de sus ritmos y sus trinos ensordece la armonía,
si no es limpia, como el claro refrigilante sol del día,
ó en sus notas lleva dejos del sobre-bio corazón.

Isla harmo-a, que en los mares te levantas salvadora,
circuida por la espuma del pecado seductora;
pues la muerte está en las ondas y en tus campos vivirá,
tú me sacas de las aguas donde misero naufrago,
que yo al verme suelto y libre de las ansias del estrago,
en tus bosques reculares tus larguezas cantaré.

¿Quién no dobla la rodilla si columbra tu figura
entre nobles aromando su poder y su hermosura
y llorando de querubas las rompientes de la loz?
¿Quién no vuelve las espaldas a las báquicas orgías,
si barrunta tus virtudes en las hondas lejanías
por do asoman los cristianos, abrazándose a la cruz?

No permitas que mi lira, la que canta tus amores,
ferva notas de alabanza de nos otros trovadores,
que de hinojos adoraron la beldad de la mujer,
ó a la sombra de la almena del castillo del tirano
celebraron sus crueldades, si les dió aun con parca mano
las migajas despreciables de la mesa del placer.

Ni que al Arrio, que se burla de la fé de sus abuelos
y que mata la inocencia de los tiernos pueñuelos,
corderillos, que espantados corren puetos al redil
tienda mano licenciosa, ni en la plaza de la vida
le acompañe entre la gente, como oveja bendecida,
siendo tigre que se escapa de los antros del cubil.

Ni que vuelva las espaldas al alcázar derruido
por inobles ambiciones, ni que nunca dé al olvido
al rey justo destronado por rendir culto a la fé;
porque aquellas lastimeras y miserables ruinas
lloran sangre y se querellan, cuando avanzan las neblinas
de la noche, como huertes formidables del que fué.

Virgen Madre Inmaculada, casta, hermosa y blanca lava,
que te miras en las ondas de la plácida laguna,
que a tu influjo ya no riza, ni quebranta su cristal,
jojalá que te miraras en mi pecho, que te adora,
como en lego transparente que tu imagen avasora,
y no manchas negras nubes, ni alborota el vendaval.

Si percibes en los ecos de mi ingrata melodía
los gemidos de las penas y la atroz melancolía,
que se ceba en mis entrañas, no es que canto sin amor.
¡Ay mi Madre de los Cielos!, que es el triste son del hierro,
que yo arrastro por las piedras de este lóbrego destierro,
donde sufro, pues no miro de tu cara el resplandor.

Yo te quiero, Santa Madre, como el pez el ancho río,
como el lirio de los montes el aljofar del roco,
como el sueño el atalaya que vigila en soledad,
como el mar la humilde orilla, donde encuentra su descanso,
como el milite en enseña, cual las ondas el remanso,
donde el Cielo se retrata, donde templó su ansiedad.

Tu alma veste de jazmines salpicada está de rosas
y en la fimbria de tu mano brillan perlas temblorosas
y en tus labios la alegría tiene un triste sonreír.
¡Qué presagios me atormentan, Virgen Madre dolorida!
Tú verás la heroica muerte del que es vida de tu vida,
le verás por mí acabando, sin que Tú puedas morir.

Ya no quiero más venturas, pues sus rosas están muertas;
si no siento tus amores, si no lloro tus angustias,
seré un risco, que no sienta, ni la dicha ni el dolor.
Canta, oh alma redimida, su heroísmo y su hermosura,
canta, oh, pechol de tu Madre la magnánima amargura;
que si no mueres cantando, no conoces el amor.

Francisco Jiménez Campaña.
de las Escuelas Pías.

Pueblonuevo del Terrible

Corrida de novillo, celebrada en la tarde del 4 del corriente, festividad de Santa Bárbara, lidiándose cuatro novillos del Valle de Aludía, estoqueados por Bocanegra y Huérfano.

—Donde va usted, tío Chappito?
—Aonde he de dir, ¡ó los toros!
pa almiral las valentías
que jadrán hoy esos mozos
con las cuatro catrales
qu'están en los calabozos,
esperando, hace tres meses,
les ardién el resposo
que ha de darles vía libre
desde este barrío hasta el otro.

—¿Y no se suspenderán hoy también...?
—¿Estasté loco?

¿No voté ar señor Febedo tan rubio y jacarandoso en la hóveda celeste
lucir su picante rostro?
¿No voté la muchedumbre dirigiéndose pa el oco
en carros, en automóviles,
en bicicletas, en motos,
á pié y en eslepiegarros,
en landones y hasta en globos...?
¿No voté la animación...?
¿Y la música d'Oporto
ca venío ayer mañana
de Conquista en el tren corto,
no la oye ozté...?

—No oigo nada!
—¡Pos hijo estará ozté sordol
Végszozté pa la plaza
que vasté á jaserse porvo
las manos, d'aplaudir tanto
al par de valientes mozos
ca contratado la impreña
pa matar los cuatro toros.
—¿Ea de verdad?

—¡La chipén!
—¿Son dos valientes?
—¡Dos lobos!
—Pues vamos para la plaza.
—¡Olé yá! ¡Vivan los toros!

Con una animación grandísima en las calles y alguna menos en la plaza, se ha verificado ¡al fin! la cuatro veces anunciada y tres suspendida, corrida de novillos.

Los toros han estado en los corrales de la plaza más de un mes y, aunque se les ha echado de comer, han perdido algunas carnes, pareciendo una corrida de menos presencia de lo que era en realidad.

Bocanegra y Huérfano han trabajado mucho y con mucha voluntad, consiguiendo aplausos en muchas ocasiones por sus arreos. Ahí van sus faenas.

PRIMERO

Negro, bragao y bravo. Bocanegra le torea por verónicas bien; Huérfano marcó dos ó tres de buena escuela y buen arte.

Medianamente banderilleado, pasa á manos de Boca, que viste verde y oro. Se descubre, luce en semi calva, y se arranca por Marina.

Plaza la del Terrible donde me contraté al cabo de dos meses por fin te pude ver.

Se dirige al toro que está bueno y le dá dos aitos, uno con la derecha y otros varios sofriendo un desarme y un achuchón sin detrimentos. Se echa la escopeta á la cara y arrea un pinchazo leve; vuelve á la carga y larga una entera un poco ida; viendo que tarda en doblar el morito, saca el estoque y arrea otra que da con el toro en tierra. (Muchas palmas).

SEGUNDO

Retinto, cornidelantero y más grande que el anterior, pero ¡ay! que es más de solemnidad y hay que condenarle al tuesten. De esto se encargan Chato y Pesca. El toro huye hasta de su sombra.

El Chato le dá tres salidas; al entrar la cuarta vez haye el novillo con el rako levantado; el Chato supondría que aquello era un ocrano y le larga medío pa... en una nalga, conforme se viene del testoz á mano derecha.

Pesca deja otro medio en el brazuelo del lado contrario y el Chato uno entero cerca del morrillo.

Huérano pasa á entendedérselas con el tostó: el machacho, que tiene hecharas y maneras de buen torerito, hace lo imposible por quere matar por delante á aquel boyacoón, pinchando varias veces siempre en lo alto y terminando con un certero descebelló. (Muchas palmas).

TERCERO

Negro, meano, bien puesto. Momentos antes de salir se echó al ruedo un capitalista vestido de blanco... relativo, y se situó en el centro á esperar á la fierra. Sale el novillo, ve la estatua, se dirige á ella paso á paso, la mete la cabeza y allá va por los aires el émulo de don Tancredo. El torillo es manejable y los matadores se hartan de hacer cosas, siendo muy aplaudidos.

Bocanegra torea al morito cerca y con valentía, pero al pinchar tuvo que hacerlo varias veces para ver en tierra á su adversario.

CUARTO

Negro, listón y mogón del derecho y buey también.

Banderilleado medianamente, Huérfano, á quien han tocado los dos bueyes de la corrida, se hace con el toro en fuerza de consentirlo, y entrando cerca y derecho, le dió media estocada superior que le valió una ovación. Este machacho, que como he dicho, tiene maneras y está valiente, con ganado bravo será un torero que dará mucho gusto.

Aquí ha dejado muy buenas impresión y con gusto se le volvería á ver, pero con ganado bravo: la Empresa no debe echar esto en el olvido.

Después de la corrida se celebró el corteo de dos décimos para la jugada de Nochebuena, correspondiéndoles al número 1.511; el poseedor de dicho número no se presentó.

Un mono sabio.

Sociedad José Barea é Hijo

Cabradores, Ganaderos, Abastecedores de Carnes y Fabricantes de Pan

Precios al público

Vaca con hueso, pesetas 184 kilo, sin hueso á 2'60.

Tercera con hueso á 2'00, sin hueso, 3'00.

Macho 1'50. Borrego á 1'54.

Precios de los tocinos para dentro de Córdoba

Por arrobas, sueltas. 106 rls. arroba

Por hojas enteras. 104 "

Precios de los tocinos para fuera de Córdoba

Tocino añejo. 86 rls. arroba

Salado. 78 "

Fresco, sin sal. 66 "

Artículos de Chacina

Cerdos, 6,25 reales kilo; lomos y magros, 84 reales arroba; magro (iamón y paletilla), 90; manteca pella, 86; pajarillas, 65; tocino fresco, 73; huesos de espirazo, 46; cabezas cerdo, 28; chorizo, 124; morcilla, 80; menudos, de 40 á 50 reales uno; tripa fresca, 1 real vara; idem salada, 0'60; idem ternera, 0'40; tocino salado, 88; tocino añejo, 108; jamones añejos, á 14 reales kilo; manteca derretida, á 9 rs. kilo y 95 arroba.

Precios del pan

Pan extra catalán á 0'40 pesetas kilo;

Idem de 1.ª á 0'36.

Idem corriente á 0'34.

NOTA.—Esta Casa, llama la atención á su numerosa clientela, sobre la

importante rebaja introducida en los precios del pan, el cual elabora con arreglo á los últimos adelantos de la mecánica é higiene, en su fábrica de la Plaza de la Corredera, la que podrán visitar las personas que lo deseen.

Todos los artículos de esta casa se sirven á domicilio.

Crónica Provincial

De Izájar

Comisión

En el día de ayer, ha salido con dirección á Madrid una comisión compuesta del digno alcalde y jefe del partido conservador en esta villa, don Juan Muñoz Gutiérrez, de los concejales don Cristóbal Omitán Jiménez, don Manuel Ordóñez Montes, don Antonio Rosales López y del juez municipal don Miguel Llamas Rosales al objeto además de saludar á nuestro querido diputado y Ministro de Fomento excelentísimo señor don José Sánchez Guerra, interesarle la realización de asuntos que afectan á la localidad.

Corresponsal.

2 Diciembre, 908.

De Montilla

El paso del Rey

Anoche en el expreso pasó por esta estación procedente de Láchar y Trasmonte, S. M. el Rey Don Alfonso.

A pesar de que el augusto viajero venía de incognito, cosa que se había hecho pública, una gran multitud esperaba en el andén; llegado el tren el dignísimo señor alcalde don Juan Bantista Perez Mataix, se acercó al coche real en cuya ventanilla apareció el monarca.

El señor alcalde dió un energético viva al rey que fué contestado de un modo entusiasta y estrechó la mano que el rey le tendía, subiendo al estribo y entablándose el siguiente diálogo.

—¿Ea usted el alcalde?

—Servidor de V. M.

—He sabido que tienen ustedes poca aceituna este año.

—Pocuísima, señor; ya hace muchos años que no se ha conocido tan mala, y como esta es nuestra principal producción, el invierno será malo para todos, pero especialmente para la clase jornalera, que sufrirá los rigores del hambre.

—Es de lamentar esta situación y yo me ofrezco á V. para solucionarla, si algo puedo hacer.

—El Gobierno de V. M. debiera remover los obstáculos que puedan oponerse á la continuación de las obras de caminos comenzadas, y al efecto he hablado al diputado por el distrito para que gestione activamente cerca del Ministro de Fomento.

—Quien es el diputado por Montilla?

—Don José María Calenas, distinguido abogado y hombre culto dignísimo.

—Repito á V. que me tiene á sus órdenes para cuanto se pueda hacer por lo obreros de Montilla.

—Gracias señor, en nombre de los montillanos.

El aspecto del augusto viajero revela una salud y un vigor á toda prueba.

—Parece que se ha divertido bastante V. M. en su viaje á Córdoba.

—No puede usted formarse idea exacta de lo complacido que vengo; he tirado todo lo que he querido.

—Y con fortuna, señor.

—Ea verdad; he arrado algo, pero otros han errado más.

Y el rostro risueño y simpático del monarca, denota que todavía estaba vivo en su imaginación las peripecias de la fidedigna cacería.

A todo esto el público no cesaba de vitorear al rey y á su augusta esposa;

A LOS PADRES DE FAMILIA Quinta de 1909

LA PREVISION ANDALUZA, sociedad anónima de crédito y seguros, domiciliada en Sevilla, Gravina 90, tiene constituido en el Banco de España, a disposición del Ministerio de Fomento, el correspondiente depósito que exige la nueva ley sobre inspección de seguros de fecha 14 de Mayo último, para responder a los seguros de todo tipo de todos sus contratos, además de la garantía de su capital social, debidamente administrado por las dignas personas que componen su respetable Consejo de Administración.

Es la única sociedad anónima que, a pesar de las condiciones de las pólizas y de la absoluta liberalidad que en sus condiciones ofrece a los asegurados por la protección total que establecen, ofrece al público:

SEGURO DE QUINTAS

por 800 pesetas, sin más gastos ni desembolsos

En un solo plazo, antes del sorteo. En ninguna sociedad que esté legalmente autorizada por haber solicitado su inscripción en el Registro y consintido el depósito que exige la referida ley, podrán los padres de familia contratar el seguro de quintas por una prima económica. LA PREVISION ANDALUZA ha fijado dicha prima en 800 pesetas, sin más gastos ni desembolsos, por haber expuesto ante el Ministerio de Fomento, en la solicitud de inscripción en el Registro, la posibilidad de ser realizada por la expresada suma, con la más absoluta seguridad, y puesto que responde a la fijación de la prima al resultado de cálculos exactos demostrados con datos estadísticos, no ha querido la referida sociedad justificar ni equívoco exigir al público mayor cantidad que dichas 800 pesetas. Llamamos la atención de los padres de familia sobre las garantías que ofrece LA PREVISION ANDALUZA y sobre las condiciones protectoras de sus pólizas, para que puedan ser comprobadas por los mismos y les impidan dejarse influir por anuncios, más o menos sugestivos, de historias anteriores, puesto que afortunadamente, desde hoy debn de asegurarse, e no y exclusivamente, a las ventajas que las pólizas estipulan y al importe de la prima exigida por las sociedades autorizadas por la mencionada ley de 14 de Mayo último, que protege en absoluto y por igual los derechos de los asegurados en ellas.

Para toda clase de informes y detalles diríjase al Director Gerente de 'La Previsión Andaluza', Gravina 90, Sevilla ó al representante en Córdoba, D. José de Yguera Espejo, San Telmo.

Después se adoptaron los siguientes acuerdos:

Aprobar un informe de la Comisión de Fomento, relativa al proyecto modificado para la construcción de una escuela de niñas en el distrito de San Andrés, y proponiendo se fija y construya el nuevo rótulo a la plazuela de Benavente.

Aprobar la recepción de las instalaciones de tiendas en las ferias de la Puente de Obispo.

Aprobar un informe de señor alcalde en el expediente de honorarios por rindora de una casa de Trascastilla.

Autorizar a don Santos Hernández para acometer el caso de la casa número 20 calle de San Pablo a la ciudad general de la misma calle.

Quedar en enterados del informe de la Comisión en la denuncia formulada por los concejales señores Salinas y Jiménez Fernández sobre la línea a que se ha sujetado una casa que se ha construido en la calle de Victoriano Rivera.

Aceptar varias prendas de uniformes ofrecidas por don José Carrillo con destino a la guardia municipal.

Gratificar al guardia Pedro Vera por los servicios extraordinarios prestados con la cantidad de 25 pesetas.

Aprobar la distribución de fondos para las obligaciones del presente mes y por último designar a los concejales señores Ocaña y Sánchez Muñoz para que en unión del Regidor Sindico asistan a la subasta del arrendamiento del impuesto de consumo y prorrogar por un año más el arriendo del edificio en que está instalada la Fábrica Militar de Harinas con los votos en contra de los señores Salinas y Jiménez Fernández.

Gran Teatro

LAS DE CAÍN

Anteanoche debutó en el Gran Teatro la compañía del marqués de Premio Real estrenando la comedia en tres actos y en prosa de los hermanos Qintero, titulada *Las de Caín*.

No hemos de repetir a este propósito que la obra obtuvo un éxito franco, que el público rió grandemente, que los tipos es a deliriosos con verdadera maestría y que los autores han demostrado una vez más su arte en esta de hacer comedias y sainetes. Y decimos que no hemos de repetir esto porque el resombe de lo Qintero es harto sabido y su talento todo lo recordamos.

El cortijo ridendo mores del precepto de Venusa es firmemente observado por estos autores, que con Benavente son los reyes actuales de nuestro teatro y esta afirmación si que no hemos de oscurecer al repetir.

Benavente, cuyo genio y grandilocuencia sea notorio; los Quintos que es ingenio, observación y estudio no tienen quien les aventaje, con el diccio de vitilo de Javalán ó con la fase de Horacio antes citada, han logrado levantar nuestro teatro de la abyección a que lo han llevado autores de cereo o

luzo, cifras desproporcionadas, y en público que apilando los gastos de payaso y las notas de obediencia inconmensurable del género chico.

La labor del primero trayendo al teatro sátiras admirables, como las de símbolos, que recordan al teatro griego y la de los regados saturados de nuestro teatro cómico, en una labor altamente plausible, es la labor preconi-zada por Nuñez de Aza en aquellos tercetos inmortales en que fastiga la burla impia y la invención, ob cona levada a las tablas y dice que la salvación de España está en desterrar ambas cosas de la escena patria.

Nosotros hartos de fastigar ese teatro de chaparrias, ayuno de gracia y de sinceridad, cobado de lascivia, cuando vemos obras como *Las de Caín*, nuestra alma recobra nuevo brío con esta exigencia de arte y de belleza y bastimos palmas en honor de los reguerradores del teatro, esas palmas que debíamos haber dedicado a elogiar la obra en lugar de las disquisiciones con que hemos leído esta cuartilla.

No disponemos de más espacio y hemos de limitarnos a decir que la compañía del marqués de Premio Real, si bien es cierto que no está compuesta de artistas de renombre, tiene en su honor que se presenta bien acoplada y en las representaciones que lleva, ha obtenido aplausos.

En la interpretación de *Las de Caín*, se distinguieron las señoritas Gómez, Ferrer, Illecas y Egido, y los señores Gómez, Ferrer, Miralles y Guerrero.

Morsamor.

Véase en cuarta plana. Sesiones parlamentarias. A los industriales y comerciantes españoles. De zapatero a capitán y Espectáculos.

Crónica Local

En el Seminario

En la velada que ayer tuvo lugar en el Seminario, los alumnos de esta casa representaron "El hijo, cancelero del padre", drama en tres actos, (de don Fenoglio, talasca).

También representaron "Un duelo a primera sangre", y el juguete cómico titulado "El puntapié".

Todos estuvieron muy acertados en la interpretación, y merecieron justos y prolongados aplausos.

Se distinguieron, más, aunque todos hicieron lo que pudieron, los señores Fernández Rubio, Herrero Ruiz, Díaz Ortega, Cabrera Pedraja, Jiménez Baeza y Equizabal Perez.

El Sacramento de la Confirmación del nuestro venerable Pelado comenzó a estasyer a administrar el Sacramento de la Confirmación a los fieles de esta capital.

El sábado se confirmaron unos 800 de la parroquia de San Francisco. Fueron presbíteros asistentes los señores Peñuel, Peña López, Soler y Adamuz

y los familiares del Pelado señores Bejarano y Ocaño. Los padrinos fueron don José Ocaño Mollina y su distinguida esposa doña Dolores de León.

La administración del Sacramento comenzó a las diez y terminó a las doce.

Ayer a la misma hora y en referido parroquia de San Francisco, continuaron las Confirmaciones. Los confirmados fueron 450 de la parroquia de Santa María y los padrinos doña María del Pilar Trillo, viuda de Cabrera, y su hijo don Joaquín.

Hoy las confirmaciones han sido 500 y los confirmados pertenecían a la parroquia de San Lorenzo, siendo madrina la señora de Santolalla.

Más oco uránimes elogios el señor Valasco Estepa, rector de la parroquia de San Francisco, por el acierto y singular cuidado que en esto como en otros asuntos atañen a su parroquia viene demostrando.

Vacuna.

En el instituto municipal de vacunación situado en la calle Juan Ruiz, 3 duplicado, a cargo del reputado médico don Baldomero Castellano, se vacunará directamente de la ternera, mañana y pasado, de 1 a 3 de la tarde de cada día.

El médico gasta los platos del distrito de la derecha.

Viajeros.

Ente alas de viajeros en las fondas y hoteles de la capital:

Fonda de Simón.—De Ocaña, don José del Hoyo, de Sevilla, don Antonio Barich y don Antonio Bragui; de Benavente, don José Sagan; de Villanueva de Córdoba, don Carlos Marto, y de Bujaco, don Manuel Ruiz.

Hotel de Oriente.—D. Sevilla, don Macelino Badoy y familia.

Enlace.

Ayer lo efectuaron en la parroquia de San Pedro, la bella señorita Josefina Barcos Portalé, con el apreciable joven de Juan Sánchez Mata, del comercio de esta plaza; fueron padrinos don Juan Sánchez Jiménez y su esposa doña María Morenó Torcano, flo de novio.

Deseamos al nuevo matrimonio todo género de felicidades y una eterna luz de miel.

Champignón.

Ayer, en la posada de las Yerbias, murió a consecuencia de haber comido setas un niño de siete años llamado Manuel, ig oándose sus apellidos y y quienes sean sus padres, disponiendo el juzgado fue conducido al Cementerio de San Rafael.

Combinación de gene ales

La *Correspondencia Militar* dice que en un círculo muy frecuentado por militares se aseguraba, en poniendo que el señor Muñoz Ochoa de la general de división, que está destinado a Córdoba el general Ochoa, a Jerez de la Frontera el señor González Montero, a la sección de caballería del ministerio el general Palanca, a la brigada de lanceros el señor Sánchez Mesa, al Gobierno militar de Santander el señor Barcaga y al de Burgos el general Joffre.

A pedradas.

Ayer fué curado en la Casa de Socorro un sujeto a quien otro hirió de una pedrada en la Plaza de Abades.

Heridos.

En el correo de la línea de Macho, na chocó el sábado con el material vacio en dicha estación, resultaron heridos los ambulantes de Córdoba don Ricardo Marquez y don Arcadio Barrera.

Reclamado.

Ha comparecido en esta Inspección un sujeto por coincidir las señas con un reclamado por el juzgado de Lillo. El interrogado ha dicho que él si quiera ha pasado por dicho pueblo.

Por lo pronto ha quedado a disposición del juez de instrucción.

El cinematógrafo.

Esta noche debutará en el pabellón modernista del Gran Capitan la pareja de baile hermanos Castillo y el muni-palateur Olivares.

Hurtos.

Un individuo que ha hurtado un reloj a otro, ha sido denunciado y recuperado el reloj que lo había vendido en dos reales. El sujeto en cuestión ha que dado detenido.

San Nicolás

Ayer a las diez y media de la mañana, con asistencia de la ilustre comunidad de los señores curas parrocos se celebró la solemne función religiosa dedicada a su titular San Nicolás de Bari.

El templo referido estaba vistosamente adornado e iluminado con brillantes.

El panegirico estuvo a cargo de el R. P. José María Fernández, misionero del Inmaculado Corazón de María que en un rotundo discurso expuso las glorias de San Nicolás.

Una lucida capilla de música vocal e instrumental ofició el acto religioso.

X OSA

F. Juljo dentista

En los domos, donde está la fotografía

El cordaleras

El guardia municipal número 70 estuvo anoche a cuatro individuos que en unión de otros mas que se fueron promovian escándalo dando fiestas por las calles de Emilio Castelas y Carlos Rabio, molestando al público, se les ocupó una navaja y uno de ellos blasfemó y rompió un cristal en una casa de la calle Don Rodrigo.

La Guardia

Ha sido puesta en la cárcel por indecorosa, la cohe e individuos conocida por la "Guarda", que está haciendo honor al mote en coisada.

Los llamadores

Ayer próximo a las ocho, sustrajeron de la casa número 33 de la calle San Fernando, los llamadores de metal.

Bien hecho.

Esta mañana fueron retiradas de la venta en el mercado público, unas setas que el perito consideró dañinas a la salud.

Pielto

Ante el tribunal provincial de lo contencioso administrativo, ha inter-puesto don Gonzalo Fernández de Córdoba, recurso contencioso administrativo contra la resolución del señor Delegado de Hacienda de esta provincia de 1.º de Octubre próximo pasado, confirmatoria del fallo de la Administración de Hacienda de 31 de Marzo anterior, que conculcaba al recurrente como defraudador por el ejercicio de la industria de especulador en ganado de cerda.

Minucias

La guardia municipal ha dado parte a la alcaldía de dos vecinos por contravenir a las ordenanzas municipales; de un conductor de pipas de ganso por lo mismo; de un sujeto que en su casa calle Mayor de Santa Marina maltrató a sus padres; de un sujeto que en Casitas Blancas causó daño con un mulo; de un sujeto que descargó pisco en la calle Jesús María en hora no permitida; de la encargada de una casa de la calle Tomás Ocaña por contravenir a las ordenanzas municipales.

Mojifa

Nuestro paisano Ovidio Fernández Monti, que como ya se sabe, fué cogido días pasados en Madrid; dentro de unos días podrá abandonar el lecho, gracias al buen resultado que le ha dado el café torrefacto marca *La Estrella*.

Blasfemo

Por blasfemo y por jugar a los prohibidos con coñas dulces, fué ayer detenido un vendedor de las mismas, en la Plaza del Salvador.

Los caes

Ayer en la Victoria un perro mordió a un carrero en una mano. Fué curado en la casa de socorro.

Gala

Con motivo de ser mañana día de la Purísima Concepción, patrona de España, en la orden de la Plaza de hoy se dispone que las fuerzas de esta guarnición vestirán de gala, izándose el pabellón nacional en los edificios militares.

Cacos

Ayer tres zagales en el barrio de las Margaritas robaron a un carrero nueve kilos de tocino y se fugaron persiguiéndole el guardia y la ronda de consumo que les ocuparon tocando el tocino que lo arrojaron al suelo.

Buenas pesas

Ha sido denunciada una vendedora

Barcelona, 22 Abril 1909.

"Después de haber tenido la viruela, se hallaba mi hija Pilar, de 8 años, dócil en extremo, anémica y poco a poco sus piernas fueron torciéndose. Probé la Emulsión SCOTT y debo advertir que jamás colué, mi dinero a mejor interés pues, a pesar de no tomar al principio otro alimento, la Emulsión SCOTT no solo detuvo los progresos de la

anémia

En casos de anemia ó debilidad de cualquier especie tanto si es de naturaleza ó á consecuencia de alguna enfermedad el tratamiento que áventaja de mucho en economía á todos los demás es el empleo desde el principio de la Emulsión SCOTT. No tireis el dinero gastando en preparados que no pueden curaros. La

Emulsión SCOTT

obra prodigios, porque está exenta de aceites inferiores é inútiles que son la base de la mayor parte de las otras emulsiones. Todos los componentes de la Emulsión SCOTT son lo mejor que se puede adquirir con dinero y de ahí estas repetidas curaciones, bien llamadas milagrosas á causa de su rapidez, perfección y durabilidad.

Obtengase siempre la Emulsión con esta marca: "El Pescador", marca del procedimiento

SCOTT

Una muestra gratis será enviada por D. Carlos María, calle de València, 53, Barcelona, á todos los que manden 76 cent. en sellos de correo, para el franqueo. En todas las droguerías y farmacias.

En el Ayuntamiento

A la hora acostumbrada abrió la sesión el señor Jiménez Amigo, aprobando el acta de la anterior.

La presidencia manifestó que la comisión nombrada para dar el pésame á la familia del señor Marqués de Santa Rosa ha cumplido su cometido, y que la familia del finado dió las gracias al Ayuntamiento por los acuerdos adoptados con este triste motivo, acordándose que conste en actas estas manifestaciones.

Buenas pesas

Ha sido denunciada una vendedora

anémia

En casos de anemia ó debilidad de cualquier especie tanto si es de naturaleza ó á consecuencia de alguna enfermedad el tratamiento que áventaja de mucho en economía á todos los demás es el empleo desde el principio de la Emulsión SCOTT. No tireis el dinero gastando en preparados que no pueden curaros. La

Emulsión SCOTT

obra prodigios, porque está exenta de aceites inferiores é inútiles que son la base de la mayor parte de las otras emulsiones. Todos los componentes de la Emulsión SCOTT son lo mejor que se puede adquirir con dinero y de ahí estas repetidas curaciones, bien llamadas milagrosas á causa de su rapidez, perfección y durabilidad.

Obtengase siempre la Emulsión con esta marca: "El Pescador", marca del procedimiento

SCOTT

Una muestra gratis será enviada por D. Carlos María, calle de València, 53, Barcelona, á todos los que manden 76 cent. en sellos de correo, para el franqueo. En todas las droguerías y farmacias.

anémia

En casos de anemia ó debilidad de cualquier especie tanto si es de naturaleza ó á consecuencia de alguna enfermedad el tratamiento que áventaja de mucho en economía á todos los demás es el empleo desde el principio de la Emulsión SCOTT. No tireis el dinero gastando en preparados que no pueden curaros. La

Emulsión SCOTT

obra prodigios, porque está exenta de aceites inferiores é inútiles que son la base de la mayor parte de las otras emulsiones. Todos los componentes de la Emulsión SCOTT son lo mejor que se puede adquirir con dinero y de ahí estas repetidas curaciones, bien llamadas milagrosas á causa de su rapidez, perfección y durabilidad.

Obtengase siempre la Emulsión con esta marca: "El Pescador", marca del procedimiento

SCOTT

Una muestra gratis será enviada por D. Carlos María, calle de València, 53, Barcelona, á todos los que manden 76 cent. en sellos de correo, para el franqueo. En todas las droguerías y farmacias.

anémia

En casos de anemia ó debilidad de cualquier especie tanto si es de naturaleza ó á consecuencia de alguna enfermedad el tratamiento que áventaja de mucho en economía á todos los demás es el empleo desde el principio de la Emulsión SCOTT. No tireis el dinero gastando en preparados que no pueden curaros. La

Emulsión SCOTT

obra prodigios, porque está exenta de aceites inferiores é inútiles que son la base de la mayor parte de las otras emulsiones. Todos los componentes de la Emulsión SCOTT son lo mejor que se puede adquirir con dinero y de ahí estas repetidas curaciones, bien llamadas milagrosas á causa de su rapidez, perfección y durabilidad.

Obtengase siempre la Emulsión con esta marca: "El Pescador", marca del procedimiento

SCOTT

Una muestra gratis será enviada por D. Carlos María, calle de València, 53, Barcelona, á todos los que manden 76 cent. en sellos de correo, para el franqueo. En todas las droguerías y farmacias.

anémia

En casos de anemia ó debilidad de cualquier especie tanto si es de naturaleza ó á consecuencia de alguna enfermedad el tratamiento que áventaja de mucho en economía á todos los demás es el empleo desde el principio de la Emulsión SCOTT. No tireis el dinero gastando en preparados que no pueden curaros. La

Emulsión SCOTT

obra prodigios, porque está exenta de aceites inferiores é inútiles que son la base de la mayor parte de las otras emulsiones. Todos los componentes de la Emulsión SCOTT son lo mejor que se puede adquirir con dinero y de ahí estas repetidas curaciones, bien llamadas milagrosas á causa de su rapidez, perfección y durabilidad.

Obtengase siempre la Emulsión con esta marca: "El Pescador", marca del procedimiento

SCOTT

Una muestra gratis será enviada por D. Carlos María, calle de València, 53, Barcelona, á todos los que manden 76 cent. en sellos de correo, para el franqueo. En todas las droguerías y farmacias.

anémia

En casos de anemia ó debilidad de cualquier especie tanto si es de naturaleza ó á consecuencia de alguna enfermedad el tratamiento que áventaja de mucho en economía á todos los demás es el empleo desde el principio de la Emulsión SCOTT. No tireis el dinero gastando en preparados que no pueden curaros. La

Emulsión SCOTT

obra prodigios, porque está exenta de aceites inferiores é inútiles que son la base de la mayor parte de las otras emulsiones. Todos los componentes de la Emulsión SCOTT son lo mejor que se puede adquirir con dinero y de ahí estas repetidas curaciones, bien llamadas milagrosas á causa de su rapidez, perfección y durabilidad.

Obtengase siempre la Emulsión con esta marca: "El Pescador", marca del procedimiento

SCOTT

Una muestra gratis será enviada por D. Carlos María, calle de València, 53, Barcelona, á todos los que manden 76 cent. en sellos de correo, para el franqueo. En todas las droguerías y farmacias.



anémia

En casos de anemia ó debilidad de cualquier especie tanto si es de naturaleza ó á consecuencia de alguna enfermedad el tratamiento que áventaja de mucho en economía á todos los demás es el empleo desde el principio de la Emulsión SCOTT. No tireis el dinero gastando en preparados que no pueden curaros. La

Emulsión SCOTT

obra prodigios, porque está exenta de aceites inferiores é inútiles que son la base de la mayor parte de las otras emulsiones. Todos los componentes de la Emulsión SCOTT son lo mejor que se puede adquirir con dinero y de ahí estas repetidas curaciones, bien llamadas milagrosas á causa de su rapidez, perfección y durabilidad.

Obtengase siempre la Emulsión con esta marca: "El Pescador", marca del procedimiento

SCOTT

Una muestra gratis será enviada por D. Carlos María, calle de València, 53, Barcelona, á todos los que manden 76 cent. en sellos de correo, para el franqueo. En todas las droguerías y farmacias.

La Previsión Andaluza

Sociedad Anónima de Crédito y Seguros

Capital desembolsado. 1.000.000 de pesetas. 225.000

Legalmente constituida por escritura pública, ante el Notario del Ilustre Colegio de Sevilla, D. Félix Sánchez Blanco y Sánchez, inscrita en el Registro Mercantil de Sevilla y en el Archivo de Sociedades Anónimas de la Cámara Oficial de Comercio de Madrid.

DOMICILIO SOCIAL: GRAVINA, 90.-SEVILLA

Esta Sociedad tiene constituido el Depósito que exige la nueva Ley de Seguros de 14 de Mayo 1903, para garantía de sus asegurados.

Quinta de 1909

Próxima la fecha del sorteo, recomendamos a los padres de familia interesados en dicha quinta, las operaciones que efectúa esta Sociedad antes del sorteo

OPERACIONES EN DOS, TRES Y CUATRO PLAZOS

Para toda clase de datos y detalles, diríjase al Director Gerente de LA PREVISIÓN ANDALUZA, Gravina 90, Sevilla, Apartado de Correos núm. 61.

Representante en Córdoba: **D. José de Viguera Espejo, San Felipe.-Córdoba.**

La Victoria de los Medicamentos EMERIN

del Griego "Cura en un solo día,"

Tomando a tiempo Emerin corta el progreso de la SIFILIS, VENEREO, ANEMIA

En el primer día

Los Confitos-Emerin dan, a las vías genito-uritarias el estado normal, quitan y calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar, los únicos que curan radicalmente las Estrecheces uretrales, Prostatitis, Uretritis, Cistitis, Catarras de la vejiga, Cálculos, Incontinencia de orina, Flujo blancos de las mujeres, Blenorragia, (gota miuuta), etc. Una caja de Confitos-Emerin con la debida instrucción, 4'50 pesetas.

El Robo depurativo Emerin, inmejorable y reconstituyente antisifilítico refrescante de la sangre, cura radicalmente la SIFILIS y todas sus consecuencias. Impotencia, dolores de los huesos, dispepsia, atonía, debilidad de la vista, palidez de los tegumentos, decoloración de las uñas, dolores de cabeza, neurálgias fáciles, palpitaciones del corazón, sofocación, digestión difícil, dificultad de los trabajos intelectuales y musculares, laxitud, insomnio, delirio, atrofia, etc.

El Regenerador de la Sangre EMERIN es el único descubrimiento de la Terapéutica moderna para curar radicalmente la leucemia, diabetes, parálisis, cefalalgia, raquitismo, escrofulismo, dispepsia, atonía, debilidad de la vista, palidez de los tegumentos, decoloración de las uñas, dolores de cabeza, neurálgias fáciles, palpitaciones del corazón, sofocación, digestión difícil, dificultad de los trabajos intelectuales y musculares, laxitud, insomnio, delirio, atrofia, etc.

Un frasco de EMERIN con la debida instrucción, 7 pesetas.

Para pedido, correspondencia y consultas, diríjase al INVENTOR MEDICAMENTOS EMERIN, Rambla de las Flores, 26 1.º. Barcelona, y se obtendrá contestación gratis y con reserva.

La venta en Córdoba, «Unión Farmacéutica Cordobesa», Conde de Cárdenas, 26, Droguería.

SAN LUIS COLEGIO FRANCO-ESPAÑOL

Primera y Segunda Enseñanza

Clases especiales de Francés, Contabilidad, Comercio y otras.—Clases nocturnas para comerciantes y obreros con honorarios módicos.

Se admiten internos, medipensionistas y externos con o sin estudio.

Pedir reglamentos y detalles al Director

CARLOS RUBIO, NUM. 5 CORDOBA.

Sociedad Anónima Gros BARCELONA

Materias puras para abonos

Superfosfato de cal mineral, de hueso y orgánico, Sulfato de amoníaco, Nitrato de sosa, Cloruro y sulfato de potasa, Kainita, Escorias Thomas

Laboratorio Agrícola a cargo de D. Juan Cavilán, Jovellanos, 5, principal, Madrid

Análisis de tierras gratuitos para todos los agricultores, remitiendo 200 gramos por correo certificado.

Suscripción gratuita a la revista "Los Abonos Químicos."

Almacenes en Córdoba: Avenida de Cervantes, 16.—Teléfono núm. 86

LA CORDOBESA SERRANO, RUIZ Y COMPAÑIA

Fundición de Hierro.—Construcciones metálicas

Calle Cuarteles nuevos.—Frente a la estación de Cercadilla.—Córdoba

Prensas para aceites, de todos los sistemas.—Herrajes para empiedros, calderas, desmenuzadoras, bombas, aclaradores, filtros, depósitos y demás aparatos para elaboración de aceites.—Molinos harineros, amasadoras, cilindros y todo lo concerniente a la molinería y panificación.—Norias, malacates, bombas, arados, tritaradoras de granos.—Máquinas agrícolas en general.—Trabajos para minas.—Construcción y reparación de máquinas.—Calderería.—Herrajes para edificio.—Especialidad en armaduras ó cubiertas de hierro, más sólidas y duraderas y más económicas que las de madera.

PAPEL En esta Administración se vende por arrobas y por kilos.

CASANA DENTISTA Sucesor de M. Belmonte. Marqués de Ball 2-CÓRDONA

de pescado del mercado Sánchez Peña, que despachó tres cuartos de kilo de boquerones con falta de 60 gramos.

Hallazgo

La persona a quien se se hubiese extraviado un paquete el día 3 de los corrientes en el camino de Santo Domingo en el trayecto comprendido entre el molino de Sancoña y la casa llamada del «Polvorín», puede recogerlo en la calle Leiva Aguilar núm. 11.

Defunciones

Han pasado a mejor vida la señorita Eloisa Núñez de la Olaya y el primer teniente de caballería retirado don José Colás Arensio.

Descansen en paz.

Opositores

Han solicitado tomar parte en los ejercicios de oposición para proveer dos plazas vacantes de auxiliares de la secretaría de la junta provincial de instrucción pública de Córdoba, don Alejandro Ruiz Tavira, don Félix Sánchez Tirado y Cabrera, don Luis Fuentes Pérez, don Juan de Obregón y González, don Eleuterio Repullo Molina, don José Coello y Ramírez de Arellano, don José García Velasco y don Juan Cortez Ruiz.

Belleza

Por muchos encantos que tenga la mujer, nunca puede resultar tan bella como cuando usa el antiséptico para el cabello Bulbilifero Abarca, el cual se encuentra de venta en casa de los señores Fuentes Hermanos y en todas las farmacias y droguerías.

Los cuartos de banderas

Por real orden de 28 de Noviembre último, se resuelve que con cargo al fondo de material de los cuerpos, se satisfagan 100 pesetas mensuales para la dotación y entretenimiento de mobiliario y utensilio de las salas de banderas y esta dartera, ínterin se consignara en presupuesto el crédito necesario para dichas atenciones.

Pérdida

Han desaparecido del cortijo del Barquillo, en este término, dos potreros castaño y otro tordillo obscuro, de la propiedad de don José Suárez Alonso. Las personas que sepan su paradero pueden manifestarlo a dicho señor, que caso de ser habidos dichos semovientes, los gratificará.

El tiempo

La temperatura máxima al sol durante las últimas 24 horas fué 24ºC grado; a la sombra, 15'80 y la mínima, 6'280.

Esta mañana a las nueve la altura barométrica era 767'00 y la temperatura a la sombra, 07'00

NARANJAS

Se venden de calidad superior de Malta y Morarinas.—Avisos, Osario, 10. 10-2

Restaurant de Miguel Gómez

Plato del día para mañana.—Col rellena de picadillo de jamón. Platillos manzanos a 1,50 pesetas docena. Q.ero de cabeza de cerdo a 6 pesetas el kilo. Se vende vino Rioja Claret a 75 céntimos litro y a 11 pesetas la arroba.

Teléfono, 140

A los salchicheros

Gran almacén de tripas para embutidos; al por mayor y menor, frescas, saladas y secas. Especialidad en tripas de cerdo. Calle Albucasis número 2. Para pedidos, diríjese a Manuel González Hoyos.

Judería 24.—Córdoba

Fornos

Jesús María, 3 y Siete Rincones, 1. Plato para hoy.—Bistec a lo Fornos. Para mañana.—Huevos a la Flamenca. Pejaritos a diez céntimos cada uno a la Madrileña. Criadillas a gusto del público. Cubiertos a 2 pesetas y cenas a una peseta. Se admiten abonos de almuerzo y comida a precios económicos.

Casa de Gama

Por telegrafo

(De nuestro servicio especial)

De Zaragoza

Zaragoza 6 (1'30 m.)

Se ha celebrado la sesión de clausura en la exposición, con entusiasmo grande.

A continuación hubo un banquete, brindando Sánchez Guerra en representación del Rey. Dió un abrazo a Paraiso en nombre del monarca, originando un entusiasmo indescriptible.

La ovación duró veinte minutos. Sánchez Guerra ha sido felicitudadísimo.

Le saludé en nombre del DEFENSOR —Francisco J. Foronda.

La Gaceta

Madrid 7 (seis tarde)

Publica un anuncio para proveer por concurso la vacante de arquitecto municipal, cuya plaza está dotada con el haber de cinco mil pesetas.

Muerte repentina

A la hora de la consulta, se presentó en el Hospital provincial un caballero acompañado de su señora.

El caballero pasó a la consulta y la señora quedó en espera.

Cuando llegó su vez en la consulta el médico le tocó en el hombro creyendo que estaba dormido y con gran estupor notó que estaba muerto.

Se avisó a la señora y se registró su traje en el que se encontraron tarjetas que decían Aniceto Hernández Alegre, artista del Príncipe Alfonso.

El Universo

Se ocupa del discurso que pronunció Canalejas ayer en Logroño y nota que los correspondientes no han omitido en los telegramas artículos y preposiciones como es costumbre.

Esto puede ser para no aparecer como víctima propiciatoria de sus afeites.

Añade «El Universo que Canalejas es el verdadero hombre del bloque».

Después hace comentarios sabrosos del bloque y de las declaraciones hechas ayer por los bloqueistas en Logroño.

Actor difunto

Barcelona.—Ha fallecido el notable actor don Bonifacio Pinedo. Esta tarde a las tres serán los funerales.

Obispos

Barcelona.—Ha marchado a su diócesis el arzobispo de Buenos Aires y los prelados de las diócesis americanas que vinieron a Zaragoza.

El Comercio

Hipano americano. Cadix.—Ha llegado el presidente de la Cámara de Comercio de Barcelona señor Maristany.

Marchará a la Argentina en el León XIII. El objeto de su viaje es estrechar las relaciones comerciales entre España y las repúblicas sudamericanas.

Hoy ha visitado al presidente de la Cámara de Comercio gaditana cambiando impresiones.

De Ceuta

El general Aldave ha visitado la «Nautilus», escuela de guardias marinas.

Mañana, día de la Purísima, se celebrará un baile en honor de éstos.

El miércoles zarpará la Nautilus para Barcelona y Palma de Mallorca.

La Bolsa

En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior se cotizó a 84'35. Fin de mes 84'57. El 5 por 100 amortizable a 101'10. Amortizable nuevo, 92'25. Las acciones del Banco de España a 440'00. Las de la Tabacalera, 397'75. Los francos a 11'55. Las libras esterlinas, a 28'00. Paris exterior español 96'20. Sociedad general Azucarera 108'75. Preterentes sin cotización. Ordinarios, 42'00.

Firma regia

El monarca ha despachado hoy con los ministros de Gracia y Justicia y Estado.

Se firmó un decreto aprobando el reglamento para la provisión de secretarías de los juzgados municipales en capitales de provincia y poblaciones de más de veinte mil almas.

Cortesía

Hoy estuvieron en Palacio cumplimentando al Rey, los generales Weyler, Luque y Aznar.

Ejercicios militares

Después del almuerzo, el Rey acompañado de su cuarto militar ha presenciado desde la esplanada de caballerizas los ejercicios de la nueva táctica alemana que ensaya el regimiento infantería de Covadonga.

Senado

Se abre la sesión a las 3'35. Preside el general Azcoarraga. Desanimación en escaños y tribunas.

En el banco azul, Allendesalazar y el marqués de Figueroa. Orden del día presupuesto de Gracia y Justicia.

Polo y Peirolon consume el segundo turno contra la totalidad. Continúa la sesión.

De Marina

El ministro de Marina llevará al primer Consejo el proyecto de reducción de las plantillas de la Armada que presentará muy en breve a las Cortes.

De Hacienda

El señor González Besada ha negado que haya recibido telegramas sobre denuncias de varias sociedades anónimas de Vizcaya que no paguen el impuesto de utilidades de lo cual nada sabe.

Comisión

Una comisión de Santander ha visitado al señor González Besada para pedirle rebaja en las tarifas de ferrocarriles estratégicos.

Conferencias

Los señores Echegaray y Pidal han conferenciado con el ministro de Hacienda.

Los taberneros

En el cinematógrafo de la Latina se han reunido los taberneros de la sociedad La Viña para tratar de la cuestión del descanso dominical.

Se han pronunciado discursos, acordándose finalmente reclamar el descanso semanal, merced a contratos con los dependientes.

La contribución

Los comisionados de las Cámaras de Comercio se han reunido en el Ministerio de Hacienda con el ministro para tratar de la reforma de las contribuciones, se acordó nombrar una ponencia compuesta de un individuo y un suplente por cada región representada en las reuniones.

Mencheta

Boletín Religioso

Santo de mañana. La Purísima Concepción de nuestra Señora, patrona de España. Imp. del Defensor de Córdoba. Sevilla, 16

Viuda de Rafael Pineda

CISTER, 12.-CÓRDOBA.

Fabricación de Artículos de Oro y Plata.

Esta casa ofrece sus géneros a los precios de fábrica y como especialidad para bodas y regalos.

- Cubiertos, hechos á martillo, de plata de ley contrastados; peso 5 onzas; la onza con todos gastos á 3 55
- Cubiertos, hechos á martillo, de plata de ley contrastados; peso 4 onzas; la onza con todos gastos á 3 65
- Cubiertos fundidos, de plata de ley contrastados; peso 5 onzas; la onza con todos gastos á 3 30
- Cubiertos fundidos, de plata de ley contrastados; peso 4 onzas; la onza con todos gastos á 3 40
- Cucharitas de plata contrastadas, para café, desde media onza de peso á 1 75
- Cuchillos, cabo de plata, para mesa, varios modelos, fabricados por la casa, desde 1 65
- Cuchillos, cabo de plata, para postre, varios modelos, fabricados por la casa, desde 1 45
- Cuchillos, cabo de plata, para postre, blancos y dorados á 0 95

Todos los artículos de esta casa son garantizados, tanto en peso como en calidades. Se compra oro y plata por todo su valor.

De zapatero á capitán



Hace algún tiempo los periódicos alemanes publicaban la historia de un timo sumamente gracioso dado á un Ayuntamiento de uno de los principales pueblos de aquella nación.

El hecho era el siguiente: Un zapatero, llamado Wilhelm Yogit, disfrazado con un uniforme de capitán, llegó á uno de los cuarteles de una de las poblaciones alemanas; en nombre del emperador pidió un pelotón de soldados con los cuales marchó al citado lugar y siempre á nombre del emperador, exigió en las casas consistoriales la entrega de los fondos, con ellos

salió del pueblo, despidió á los soldados y no hay que decir que ha ó con el botín como alma que lleva el diablo.

El referido zapatero fué preso, pero su hazaña cayó tanto en gracia por todo Alemania, que hasta el mismo emperador influyó para que se suavizara el rigor de la ley, habiendo sido Wilhelm puesto en libertad hace algunos días.

El dibujo que aquí presentamos representa al zapatero en el momento de tomar un coche para conducir á su domicilio de país de salir de la prisión.

SESIONES PARLAMENTARIAS

Sesión del día 5 de Diciembre

Senado

(Final de la sesión)

Oden del día, continúa el debate sobre el presupuesto de Estado, que queda aprobado.

Se pone á discusión el de Gracia y Justicia, consume el turno primero en contra Arías Miranda y se suspende el debate. Se levanta la sesión.

Congreso

Continúa el debate sobre Administración local.

Se toma en consideración una enmienda al 306, retirando Teitor otra al 307.

Al 308 apoya una Alba pidiendo sesiones públicas y extractos en el Boletín oficial, se admite en lo primero.

Se desecha otra al 309, y se suspende el debate.

Signen p eguntas sobre asuntos de Valencia.

Se pone á discusión el presupuesto de ingreso y Jimeno Rodrigo defiende su voto particular, defendiendo la supresión de los consumos y el impuesto único sobre operaciones de Bolsa.

Le contesta Lombardero y se desecha el voto.

Se acuerda que la sesión próxima sea el miércoles y se levanta la sesión.

A los industriales

y comerciantes españoles

La industria y el comercio de España, no disfruta de la participación que les corresponde en los grandes y ricos mercados de la República Argentina. A su tráfico internacional de millones de pesos oro, solo envía nuestra patria "aveza", mientras que Inglaterra lo hace por "noventa y ocho", Alemania por "cuarenta y seis", Fran-

trarse del prestigio de España, ante propios y extraños, y de provecho desde que el acto habrá de ir de poderosa manera, en el desarrollo del comercio exterior, que es la vida de los pueblos.

El Gobierno Argentino acogió con gran simpatía el que se celebre esta Exposición en la fecha del Centenario de la Independencia; el 25 de Mayo de 1910, ofreciendo su apoyo moral y material para su mejor éxito, habiéndose expresado con este motivo, en términos sumamente satisfactorios para España y para los españoles de esta República; que no de perdieran oportunidad de ser útiles á la patria, contribuyendo al progreso de la riqueza nacional, compensando la pérdida que le ocasiona su emigración.

Cumple, pues, ahora que el Gobierno las Cámaras de Comercio, las Empresas ferroviarias y navieras, y los productores españoles, pongan manos á la obra, y le presten la ayuda moral y material que requiere, para que los hechos respondan al pensamiento con el esplendor que el asunto y el nombre de España exige, dejando constancia de nuestra potencialidad productora.

Y á todos y á cada uno, invita el "Banco Vasco Asturiano del Plata", á realizar esta prueba en las energías y recursos con que cuenta España para conseguir por medio de sus relaciones mercantiles con los Estados hispano-americanos, la regeneración económica anhelada, á fin de volver á ser grande y fuerte, no en extensión territorial y poderío militar, y sí en su industria y comercio, para mejor vencer en las luchas del trabajo y del progreso, que es la más notable y fecunda aplicación de las fuerzas vivas de los pueblos, impuesta por los adelantos de la civilización cada día más avanzada y perfecta, fruto del gran intercambio de ideas y de productos que se realiza en el mundo con asombroso aceleramiento.

Buenos Aires, Noviembre, 908.

El Consejo de Administración

Presidente, don Daniel Lizalde (médico), ex presidente de Laurok Bat.—Vice presidente, don Adriano O. Escobar, (propietario y Diputado Nacional).—Consejeros, don Benito Sánchez, (comerciante) don Jesús Mercedes, (comerciante) y don Máximo Pérez, (estanciero).—Síndico Titular, don José A. Díaz (propietario y Estanciero).—Idem suplente don Enrique O. Campomator (abogado).—Administrador general, don Angel Román Cartavio (Secretario honorario de la Cámara Oficial española de Comercio).—Sub Administrador, don José M. de Gorordo Aguirre.—Secretario, don Félix García Arcelú, (Profesor mercantil).

Nota.—Los Expositores deberán enterarse del Reglamento de la Exposición que se les facilitará en las Cámaras de Comercio, y remitir la plantilla que por duplicado contiene el Reglamento, una á la Junta Central de Madrid y la segunda al "Banco Vasco Asturiano de la Plata", en Buenos Aires.

Espectáculos

Gran Teatro

COMPANIA COMICO DRAMATICA DEL MARQUÉS DE PREMIO REAL
Función para mañana, 4.ª de abono.
La obra en cuatro actos,
FEDORA

A las ocho y media.
Precios.—Proscenios según los sin entrada, 5 pesetas.—Plata sin idem. 8.—Palcos principales sin idem. 7.—Butacas con entrada, 2.—Delanteras de anfiteatro, 1.—Delanteras de paraiso, 0'75.—Entrada principal, 0'80.—Entrada de paraiso, 0'50.

PABELLON MODERNISTA

Cinematógrafo del Gran Capitán
(Frente al Café de Colón)
Todas las noches desde la siete en adelante grandes funciones cinematográficas, en el pabellón del señor Ramirez de Aguilera, situado en el Gran Capitán, frente al Café Colón. Preferencia 40 céntimos y entrada general 15.

Academia Cívico-Militar

Preparación para toda clase de carreras PASEO DEL GRAN CAPITAN.-CORDOBA
Aproximándose la convocatoria para el ingreso de Oficiales en el cuerpo de Correos con sueldo de 1.600 pesetas, esta Centro abre el curso entendiendo con profesores facultativos.
Detalles: el Director, Paseo del Gran Capitán. Honorarios médicos. Se admiten internos.

Pedro Ramon

ORTOPÉDICO ESPECIALISTA

Alivio, retención y curación de las hernias (quebraduras) y relajaciones; abultamiento y descenso del vientre; dislocaciones de las visceras abdominales y uterinas, dolores lumbos-abdominales, etc.

Con el privilegiado método Ramon, que he hecho ya años, resuelto el difícil problema del tratamiento radical, NO OPERATORIO Y SIN MOLESTIA ALGUNA de las hernias (quebraduras) y dislocaciones uterinas. Categórica afirmación suscrita, oficialmente, por las Corporaciones científicas confirmada por miles de éxitos notables y dictámenes de elogio, de la Real de Medicina y Cirugía. Los clientes del especialista Ramon, olvidan pronto la dolencia operada, A VOLUNTAD, por el alivio y retención absoluta ó por la curación radical, *abliteración del anillo*, con aquella confianza que a gran laboratorio hechos. Folleto gratis. Despacho: CARMEN, 38, 1.º, BARCELONA.

Si un día las Reales Academias de Medicina y Cirugía, la Real de Madrid inclusive, con laudatorios dictámenes por unanimidad dispensados á favorabilísimas creaciones del ortopédico especialista D. Pedro Ramon, fueron *foró luminoso* que guió al paciente por la senda donde había de encontrar el deseado bien, hoy los médicos de sentimientos humanitarios colaboran á tan altas fines para que á todas partes y á todos los individuos llegue, con la mayor comodidad y economía, el verdadero remedio, poniendo coto á ciertos abusos de viajeros titulados ortopedistas ó médico-ortopedistas y de que son víctimas los heridos y las señoras que sufren afecciones en la región abdominal.

Los pacientes de ambos sexos y todas edades que sufren hernias (quebradura) y relajaciones; las señoras que sufren abultamiento ó descenso del vientre, dislocaciones de las visceras abdominales y uterinas ó dolores lumbos-abdominales, se verán libres de molestias, sufrimientos y peligros cuando las privilegiadas especialidades Ramon, y á este fin los de Córdoba y su provincia deben acudir al

Dr. D. Luis Fuentes

Consulta: de 1 á 4 tarde
Carlos Rubio, núm. 5
CORDOBA

La Estrella

Sociedad de Seguros de Vida, Incendios y Paquetes

Banco Aragonés

Seguros de Quintas con toda clase de garantías y dotes para niños y niñas

Vasco Navarra

Seguros contra los accidentes del trabajo

PÍDANSE DETALLES

Subdirector en las provincias de Córdoba, Granada y Jaén

Don Antonio Conrotte

Oficinas: calle Alfaro, núm. 28

CORDOBA

LLOYD ITALIANO

Importantisima línea de Vapores entre el Mediterráneo y las Américas Para Río Janeiro, Santos y Buenos Aires

El nuevo y magnífico Paquete Italiano

"MENDOZA"

Saldrá de Gibraltar el día 15 de Diciembre de 1908

Este vapor reúne condiciones especiales para pasaje de PRIMERA y TERCERA CLASE, teniendo cómodos y bien ventilados dormitorios, espaciosos comedores y todo lo necesario, para la mayor comodidad en el viaje.

Para satisfacción de los pasajeros españoles, esta Compañía ha decidido, además de los italianos, llevar cocineros españoles, para que sus compatriotas puedan obtener las comidas condimentadas al uso de su país.

Para asegurar pasaje, acúdase cuanto antes á sus Agentes en Gibraltar, Juan Carrara é Hijos

CALLE REAL.

EL RABIOSO

DOLOR DE

Muelas cariadas



Su único y sorprendente remedio al minuto y sin riesgo,

El Aibaf Serdna

macéutico premiado de Valencia.

Cada aplicación es un nuevo testimonio de su brillante éxito destruyendo al propio tiempo la fetidez que la caries comunica al aliento.

Este remedio no es un preventivo como son todos los elixires que se anuncian, sino que combate y vence en el acto á esos dolores, que parece que van á agotar los horros del sufrimiento.

Se vende en CORDOBA, Farmacia de don Manuel Criado, calle Obispo Herrero, y principales farmacias de la ciudad, á 2 pesetas bote.

FERNANDO GUIJO

CIRUJANO DENTISTA

Calle Gondomar, número 6

(Donde está la Fotografía) CORDOBA